



APROBACIÓN FAST TRACK A REFORMAS EN SENADO ACRECIENTA DIFERENDOS

NIEGA AMLO ilegalidad en sesión del viernes; acusa que oposición quiere convertir a la Corte en la "gran alcahueta"; no debe haber duda de votación: Armenta.



“ NO PASA NADA. O sea, ya si van a convertir a la Corte ya por entero en la gran alcahueta del bloque conservador, pues también ya se verá”
Andrés Manuel López Obrador
Presidente de México



“ NO CUMPLIERON con toda la legalidad parlamentaria desde Cámara de Diputados, donde se dispensó lecturas... todo en *fast track*. Un cochinerito parlamentario”
Manuel Añorve
Coordinador del PRI en el Senado

BLOQUE de contención anuncia acciones de inconstitucionalidad por "cochinerito parlamentario"; reprocha falta de reflexión y análisis. **págs. 3 y 4**



Rechaza que se haya legislado como lo hacía el PRI

AMLO avala reformas aprobadas en Senado; descarta ilegalidad

EL PRESIDENTE asegura que ahora la oposición buscará que la Corte se convierta en la "gran alcahueta" del bloque conservador; ve importante tener la nueva ley del Conacyt

• Por Jorge Chaparro
jorge.chaparro@razon.com.mx

El Presidente Andrés Manuel López Obrador avaló la forma en que actuaron los senadores de Morena y sus aliados en la sesión del viernes pasado para aprobar 17 reformas porque, dijo, se cumplieron todos los requisitos legales. ¿Dónde está la ilegalidad?, preguntó el mandatario, y sostuvo que ahora la oposición buscará que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se convierta en la "gran alcahueta" del bloque conservador.

Señaló que la sesión en la que los legisladores afines a la 4T cambiaron de sede no violó ninguna norma y, a pesar de las protestas de la oposición, se realizó conforme a la ley y ganó la mayoría.

EL DATO

ANTE LA FALTA de nombramientos de comisionados del Inai, el bloque opositor mantuvo tomada la sede del Senado de la República en Reforma, el viernes pasado.

"Bueno, y lo otro que no quieren aceptar es que hay una mayoría. No hay mayoría calificada, que es lo que se necesita para hacer una reforma constitucional, pero sí hay mayoría simple, la mitad más uno, que es lo que se requiere para reformar una ley. Entonces, ¿dónde está la ilegalidad? Antes lo hacían en Banamex, el recinto alterno era en Banamex, o sea, en las madrugadas los llevaban con camiones y escoltados", denunció el Presidente.

El Jefe del Ejecutivo federal dijo que la oposición puede acudir ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

"No pasa nada, no pasa nada. O sea, ya si van a convertir a la Corte ya por entero en la gran alcahueta del bloque conservador, pues ya también ya se verá, diría el corrido o ya el corrido lo dirá", ironizó el mandatario.

Agregó que, durante la reunión con los legisladores, no le explicaron que la

sesión ya se había iniciado en el Senado, mientras él les pedía que prolongaran el tiempo legislativo para que le diera tiempo de hablar sobre la protesta de los opositores que tomaron la tribuna, pues sabía que no iban a aguantar estar tanto tiempo en lucha.

"Lo único que ya me dijeron es que no se podía que se le informara más a la gente, porque era muy oportuno, era muy oportuno porque era demostrar de que todo era politiquería; entre más tiempo se mantenía el debate, mejor. Además, pues con todo respeto, no iban a aguantar, como cuando vinieron aquí los de Frenaa, que trajeron las carpas, pero estaban vacías, porque ellos no están acostumbrados a eso; puro fifi", expresó el mandatario.

Explicó que los legisladores abrieron la sesión con el quórum mínimo y de inmediato decretaron un receso para ir a verlo y regresaron a sesionar, pero en un lugar alterno y sin la oposición presente.

"Sí, yo eso es lo que quería, yo eso era lo que quería, pero se les acaba el periodo. (Un extraordinario) no se puede porque también es importante que lo sepa la gente, en la Permanente el bloque conservador tiene mayoría; entonces, para convocar a un periodo extraordinario se requiere que el bloque conservador esté de acuerdo; entonces, no hay posibilidad, y si es importante pues tener la nueva ley del Conacyt", dijo López Obrador.

Incluso, adelantó que el próximo miércoles acudirá a la conferencia mañanera la directora del Conacyt, María Elena Álvarez-Buylla, para explicar cómo se desarrolló el ventilador mexicano para pacientes graves de Covid y cuándo estará lista la vacuna Patria, para prevenir esta enfermedad.

López Obrador rechazó que la forma en que actuaron los partidos Morena y sus aliados del PT, PVEM y PES sea la misma en que legislaba el PRI cuando era partido hegemónico.

"Se discutieron donde tenían que discutirse, en la instancia correspondiente, pasaron a la Cámara de Diputados, ahí se aprobaron. Después, pasaron a la Cámara de senadores, pero ahí se tomó la tribuna para ya no permitir que se aprobaran las iniciativas. Y no hay ninguna de esas reformas que se parezca a lo que hicieron cuando aprobaron la reforma fiscal para aumentar los impuestos,



EL MANDATARIO en conferencia matutina, ayer.

“YA SI VAN a convertir a la Corte ya por entero en la gran alcahueta del bloque conservador, pues ya también ya se verá, diría el corrido o ya el corrido lo dirá”

Andrés Manuel López Obrador
Presidente de México

No debe haber lugar a dudas en los votos, dice Armenta

• Por Magali Juárez
magali.juarez@razon.com.mx

EL PRESIDENTE de la Mesa Directiva del Senado, Alejandro Armenta, defendió la legalidad de las votaciones de la última sesión del periodo ordinario.

Ante los señalamientos de las bancadas de oposición, que han advertido sobre la presentación de recursos ante la Suprema Corte y los cuestionamientos por las irregularidades en las votaciones, argumentó que cualquier confusión en los votos sobre las reformas que se aprobaron se debió a las condiciones en las que tuvieron que sesionar al cambiar de sede.

El viernes pasado, los senadores de Morena y sus aliados sesionaron en la Antigua Casona de Xicoténcatl, ante la toma de tribuna que el bloque de contención realizó en la actual sede del Senado para demandar el nombramiento de por lo menos un comisionado del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai).

Ante esta situación, señalaron anomalías en las votaciones, por lo que Armenta señaló que no debe haber lugar a dudas o especulaciones.

Argumentó que si hubo confusión en las votaciones cuando se escucharon en las transmisiones se debió a las limitaciones del espacio.

"La última sesión ordinaria del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura se llevó a cabo en la antigua sede del Senado de la República, adaptándose un espacio para tal fin, por lo que se tuvieron algunas limitaciones materiales, pero siempre se contó con el apoyo del personal y de los recursos materiales de la Secretaría General de Servicios Parlamentarios.

"Por lo que toda declaratoria queda respaldada con los registros generados de las votaciones, tanto en el sentido dado por cada senador en particular, sea a favor, en contra o abstención, así como en el conteo general, lo cual podrá compararse en los elementos documentales de dicha Secretaría General, así como en la versión estenográfica", declaró.

EL TIP

ONG como el Frente Cívico Nacional, México Unido afuera del Senado, el viernes exigieron los nombramientos del Inai.

cuando aprobaron la privatización de la industria eléctrica y del petróleo, cuando aprobaron lo de las Afores, cuando

aprobaron aumentar el IVA, cuando aprobaron aumentar las gasolinas, o sea, nada que ver", aseveró el Presidente.

Entre las reformas avaladas

Algunas de las leyes que fueron aprobadas el viernes son:

- De Aeropuertos
- De Aviación Civil
- La General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia
- Del Mercado de Valores
- De Fondos de Inversión, en materia de apoyo al mercado bursátil
- La Ley 3de3 contra la violencia